Director Editorialista: Lic. Rómulo Toyar

Di ector Jete de Redacción: Joaquin Vargas Coto - Ap. S

Vale 15 Cts

INFORMACION E INTERESES GENERALES

DIARIO DEL COMERCIO

Suscrición mensual 6 3.00 Número atrasado . 0.25 Vale 15 Cts. *----

ANO III

San José, Costa Rica, Jueves 1º de Junio de 1922

No. 529

Propietario y Gerente:

Camilo de Mézerville

REDACCION Y TALLERES:

IMPRENTA MINERVA

Información Cablegráfica Mundial

El policis José Estrada, de la Segunda Sección, recogió en la carretera de Heredia a un niño de doce años de edad, que estaba extraviado.

Es sorio mudo, descalzo, moreno y presenta síntomas de idiota. No sabe la policía qué hacer con

el pequeño.

En el Porfirio Brenes

Hoy jueves

Los jueves de cada semana se reunen los escolares de este plantel y en fraternal reunión leen los bue nos trabajos de la semana, cantan y ejecutan juegos.

Cada semana le toca el programa a un grado. Hoy corresponde al tercero v es el siguiente:

1-Disertación y dibujo sobre Las Frutas (del respectivo tópico.)

2 -- Nuestra inercia (composición). 3 - Nacho, recitación.

4 - Juguetes y vicios (juego en es

cena para una lección de moral). 5 - Costumb es antiguas y moder.

nas al cuidado de veinte niños. 6-Colón, lectura de un niño.

7-El Conejito.

Pueden llegar con toda confianza los padres de familia y los particulares que gusten.

El objeto de estas reuniones es además recibir instrucciones para la conducts y disciplina y para desa. rrollar nuevos planes de trabajo. En la misma Escuela la activa

Junta Escolar ha hecho grande repa. raciones en los vidrios, canoas muebies y patlos, y se instalará pronto luz eléctrica para los miércoles de ios obreros y las maires.

Coti aci nes en il Bolsin

Mayo 30 de 1922

Bonos Conversión... 19 0/0 descuento Revolución .. 390 0/0 cambios Acciones Hidrocarbu-

TOS C 7.50 Pertenencias Petróleo ... 400

Acciones Minera In dustrial \$.. 458.00 Giros Eventuales 60 010 desc. Dulce 50 "

Nota:-Hubo gran demanda por Bo nos de Conversión y de la Revolución, siendo las operaciones realizadas de poco monto, por no haber habido ofertas

para llenar la demanda. El tipo de cambio para dollars se mantuvo al 453 010.

El General Volio

no proyecta ninguna revolución

Aver en la tarde conversamos brevemente en la Secretaria del Congreso con el General don Jorge Volio sobre las noticias que dan los periódicos de Nicaragua

Según esas noticias, la permanencia en Managua del Jefe del Partido Progresista don Arturo Rosales, se debió a un plan revolucionario que ese caballero pensaba llevar a cabo en connivencia con el General Volio. Se trataba de derrocar al Presidente Acosta; eso es lo que dijo aver un diario de la capital, tomándolo de un diario nicaraguense.

'Interrogado al respecto el señor Volio, nos manifestó que el no era amigo politico del señor Rosales y que desde luego, dejaba desautorizado ese rumor.

Se me ha dicho, continuó don Jorge, que el señor Rosales ha manifestado que el llevo a Nicaragua credenciales de uno de los Jefes del Partido Peliquista.

Lo que se piensa en Washington de la revolución mejicana.-El convenio de armamentos en la Cámara francesa.-Alemania acepta las demandas aliadas. Se complica la situación china.-Declaraciones de Churchill.

WASHINGTON 31.—El Departamen'o de Marina anuncia que los experimentos para lanzar aeroplanos de exploración desde el puente de los barcos, usando capultos. Los aeroplanos son de fuerza suficiente para hacer observaes la primera vez que ha sido posible lanzar aeroplanos con gente a bordo, pues los experimentos anteriores habían sido hechos con máquinas sin carga, y el éxito actual se considera por los oficiales de marina como una arma defensiva para los barcos. En los experimentos recientes de bombeo hechos por el ejército y la marina, los expertos han considerado a los barcos de guerra como unidades principales de la marina, y se tiene el propósito de equipar a todos los barcos con mecanismo necesario para lanzar aeroplanos de combate estando en alta mar, como una arma ofensiva.

WASHINGTON, 31. -- Con respecto al movimiento revolucionario mejicano, no se considera a los hombres que lo encabezan con la suficiente preparación y recursos para derrocar al General Obregón y se cree que los planes de los enemigos del gobierno de México, resultarán un fracaso durarán muy poco tiempo. Los revolucionarios mexicanos aquí, dicen que Diaz no es un bandido y que encabezará la revolución únicamente si el movimiento se organiza en una forma apropiada, pero que carece de los medios y el apoyo necesario en la actualidad.

PENSACOLA (Florida) 31-La lancha Swan que hace varios días había desaparecido, arribó a este puerto con todos sus pasajeros, informa que había sido detenido en la bahía a causa de la tempestad.

res más por \$25,000 cada uno. Estas transacciones son el record del precio pagado por jugadores de un club inferior a uno superior.

Kamm jugaba como semi profesional antes de entrar al Club de San Francisco y tiene veintidos años de edad.

LOS ANGELES. — Haciendo ensayos para las carreras de motocicleta, que se verificarán mañana en la playa pismo, chocaron de frente dos motocicletas cerca de San Luis obispo. Los motociclistas

murieron a consecuencia del choque; uno de ellos era Víctor Desh' ha obtenido un éxito completo en re, de 19 años de edad, de Los Angeles, y el otro era Fizpatrick, también de Los Angeles.

WASHINGTON 31.—La Cor te Sup ema ha determinado que las organizaciones de base-ball ciones en las líneas enemigas. Esta no constituyen negocios comerclubs no están sujetos a la aplicación de la ley scherman.

> PARIS.—El gobierno introdu cirá mañana en las cámaras el proyecto de ley ratificando el convenio de armamentos de Washington.

DETROIT.—Se está haciendo campaña para que Henry Ford sea nombrado presidente del movi miento político para la elección de miembros de Congreso en el pri mer distrit).

JACKSONVILLE. -El vapor "Sudan.e" avisa por inalámbrico que ha recogido 18 náufragos du rante la tormenta de ayer; siete son sobrevivientes del "Schomer-Marian Clob* que quedó varado. Estos náufragos pasaron la noche en el mar y losotro s procedentes dediferentes lanchas que se fueron pique durante la tormenta.

WASHINGTON .-- El comisio nado general de inmigración ha de cidido que Semenoff fué a Imitido legalmente en los Estados Unidos y que no puede ser deportado a menos que cometa ofensas contra el Gobierno

ANN APOLIS.—El Presidente Harding y una gran multitud estuvieron presentes en el juego de base-ball que jugaron ayer los teams de "West Point" y la academia naval. La academia ganó el juego con ocho puntos contra seis; Keley era pitcher por la academia, y Roper, por West Point.

CHICAGO.—La oficina de ferrocarriles dice que la rebaja de uno a cinco centavos por hora en SAN FRANCISCO. - William los sueldos de los empleados en la Kamm, que servía de tercera base sección de mantenimiento de la en el Club de San Francisco, ha vía, representa una economía de sido vendido a Chicago American 48 millones de dólares anualmente das propuestas. por 200,000 dólares y los jugado- y que se espera que haya rebaja en las otras secciones.

BELFAST, 31.—En los distur bios ocurridos anoche en el distri' to de Beleak en que pelearon los miembros del ejército republicano irlandés contra los constabularios del Ulster, murieron seis individu' os y hay muchos heridos. En Belfast continúan los incendios y saqueos.

ANNAPOLIS.—El Presidente Harding y su comitiva que hacían un paseo de fin de semana por la bahía Chesepeak visitó hoy sin ron 7 personas.

anunciarse la academia naval y presenció la revista de cadetes y el juego de base ball.

PARIS.—El consejo está toman' do en consideración la respuesta de Alemania del comité de re' paraciones. Alemania dice que ac' cede a todas las demandas del comité en la condición de que le ciales entre los estados y que los concedan un empréstito int.rna cional en condiciones razonables.

PEKIN —Se han amotinado los soldados del General Chang Tso Lin al Este del ferrocarril y se han declarado en favor del General Wu Peifu que derrotó a Chang Tso Lin en los recientes combates cerca de Pekin. Se cree que los empleados civiles del ferrocarril de Manchuria acuerpen este movi

DAMASCO, 31. - A conse cuencia del arresto del cabecilla Chande y otros miembros revo lucionarios están ocurriendo dis turbios en esta ciudad y otras muchas poblaciones de Siria.

SOFIA, 31.—El Ministro Wil son ha manifestado al gobierno de Bulgaria que cree necesario una guardia de marinos americanos a consecuencia de las diferencias que existen entre él y el Gob er no acerca de la protección que da la policía a la legación americana durante los presentes disturbios que probablemente se compliquen con un levantamiento bolshevi' kista.

MARSELLA, 31.-El mayor Blacke y sus compañeros que ha cen un vuelo al rededor del mun' do, se vieron obligados a aterrizar a consecuencia de defectos en el motor y continuarán su viaje tan pronto como sean reparados los defectos.

WASHINGTON, 31.—Se co menzó a discutir en el comité de finanzas el proyecto de bonos para los soldados, pero la votación final se tomará hasta el miércoles para considerar las varias enmien'

LONDRES .- Wiston, Sp.ncer Chu chill, Secretario de las Colonias, dijo hoy en la Cámara de los Comunes que la Gran Bretaña no tiene propósito de retirar sus tropas de Dublin mientras tanto continúa la conferencia entre re' presentantes del Gobierno y los cabecillas irlandeses sin anunciarse progreso alguno.

SEATLE.—A consecuencia de la explosión de las calderas a bordo del vapor británico Welsh murie Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Labor Municipal

La sesión de ayer

A las 15 horas se abrió la sesión. El contrato celebrado entre don Camilo de Mézerville y el señor Gobernador referente a la venta de unos terrenos en el barrio de Aranjuez para abrir una calle que unirá a ese barrio con el de Otoya, fué apro-

-El Reglamento de limpia botas. fué postergado para otra sesión.

-La solicitud que hicen los empleados de la Contabilidad Municipal para que se les aumente el sueldo. fué pasada a la Comisión de Hacien

-Fué aprobado el diciámen de la Comisión de cañería respecto a la solicitud que hicieron las señoras Adelaida Artavia y Maclovia Cubillo. -Se autorizó al señor Gobernador

para que dictamine en el rec amo que hace don E Wollenweber reference al pago de una deuda.

- Se le dió lectura al proyecto del Agente de Policia Municipal para crear varias estaciones para automóviles. Se resolvió pasarle a los señores Municipes, una copia de ese Reglamento, y dejar esa resolución para el próximo miércoles.

-La solicitud del "Auto Club Conta Rics" para organizar una estación definitiva de automóviles frente al Edificio de Correos y Telégrafos, quedo en estudio.

-Se le dió lectura a una comunica ción que le envió el Gerente del Ferrocarril del Atlántico al Jefe de Sa nidad: En ella expone que la queja del depósito de cueros en las bodegas ha sido atendida.

-El Administrador del tranvia dirigió un memorial pidiendo algunas reformas en el contrato, pues expone las deficiencias que tiene la Compañia con el exceso de pases de gendarmes. Pasó a la Comisión de Hallenda.

-La so icitud del señor John W. Osborne para celebrar unas carreras de caballos en la Sabana durante los tres primeros días del mes de Julio, pasó a una comisión.

Fué aprobado el reglamento para abrir nuevas ventas de pescado en el Mercado.

Ayer en el Bolsin

El cambio tiende a la alza. Ac ciones de la Compañía de Hidrocarburos del Pacífico, de C 10.00 a C 12 00 con demanda.

Pertenencias de Petróleo \$ 400. Giros de Eventuales al 60 por ciento de descuento.

Giros de Dulce, 35 por ciento de descuento.

Bonos de Conversión al 21 por ciento con demanda. Acciones del Banco Anglo a

Acciones del Banco de Costa Rica a C 1050.

El Ministro de Hacienda visita al Ministro Americano

Antier por la tarde visitó el Sr. Hugte en la Legación Americana al Hono rable Representante de los Estados Univ

l'ué una visita de cortesia, con monvo del seliz restablecimiento del señor Ministro de Hacienda, pero que da lugar a

Se supone havan tratado del problema

de finanzas.

Celebridades Españolas

JOSE VILLEGAS

ma cuando Paris aclamaba el nom primer momento.

bre de Villegas. también una notable diferencia; realidad. Villegas ve esta realidad flujo. a través de su imaginación sevilla-

Los primeros pasos de Villegas, excepcionales cualidades, los dió don José Romero, que por el año acierto al gran Murillo.

ras y santas, tanto como admira- meros. das por bellas, obras que jamás degiada.

artistico. Villegas, como otros insuperables sus obras. artistas sevillanos se dispuso con

tamosos de Europa, realizando oro. sólo pueden copiarle los pintores y tantas otras. geniales. Alli vió por primera vez pintores de más fama.

Acababa de morir Fortuny en Ro le "entre por los ojos", desde el

En las obras de Fortuny hay luz, en Roma el joven Villegas, que zonador, y la base de sus obras, con su carácter e ideas artisticas, aun las más imaginativas, era la y se sometió totalmente a su in-

artístico, Villegas fué su apóstol. para el trabajo y sus portentosas españoles, que eran sus compañefacultades de asimilación que le desde que puso de manifiesto sus permitieron asimilarse las cualidades más distinguidas de cuantos con el que fué su primer maestro maestro estudió, dieron a Villegas importancia y relieve tales que no sus admiradores y amigos: 1860 imitaba en Sevilla con gran existe galeria importante de Europa y América que carezca de obras bres, enfermos en tierra extraña Villegas nació en Sevilla, cuna suyas. Por muchos conceptos se gloriosa de las artes españolas, me colocó a la cabeza de los artistas trópoli del imperio ejercido en el europeos. Su dominio del color arte por Murillo, cuyas obras son es prodigioso. Entre los mismos tores sevillanos del siglo XVII, amadas por los sevillanos por pu- pintores españoles fué de los pri-

Además, Villegas conservó siemjarán de ser contempladas con pre en toda su encantadora arrobamiento, por los que vieren grandeza, esa manera de ver el la luz del sol andaluz, como una color, propio y exclusivo del pintransfiguración celestial del hermo- tor español de genio, cualidad que so cielo de aquella región privile- culminó en el gran Velázquez y que ha sido y sigue siendo el carác-Ya se distinguia Villegas como ter distintivo de la pintura españodiscipulo de Romero cuando llegó la, que logra reunir la yerdad natua Sevilla don Eduardo Cano, repre- ralista a un colorido mágico de sentante de nuestro romanticismo expresión libre y fácil que hace

"El triunfo de la dogaresa Foslas enseñanzas de Cano a recibir coli", "La muerte del maestro", las novedades artísticas que en son notabilisimos cuadros de Viaquellos dias se anunciaban, para llegas, y si alcanzó gloria inmensa lo cual decidió trasladarse a Ma- con "El bautizo", en la Exposición de Paris hace algunos años, no es Estudió concienzudamente el menor el éxito obtenido en Vie- contraidos ante la patria, y por su Museo de Pinturas, uno de los más na donde logró la gran medalla de cariño y caridad con sus paisanos.

buen número de copias que le En Madrid entre otros cuadros conquistaron la admiración de los se pueden admirar "Una Odalisartistas, sobre todo por las que ca", el gran boceto al oleo, "Unos ejecuto de las obras de Velázquez tanto y otros tan poco", "Una play singularmente por la que repre- ya de Nápoles", "Recuerdos de senta al Rey Felipe IV en traje de Puerto Real" y las acuarelas "Solcaza. Sabido es que a Velázquez dado persa", "Mudando de traje"

"En Andalucia, la vida es una obras de Fortuny, que copió tam- perpetua y alegre expansión, cobién, obteniendo un ruidoso triunfo municación constante, completa y en la del boceto "La procesión des- casi instantánea de cuanto constihecha por un chubasco", cuyas au- tuye el carácter diáfano como un dacias de color habian causado cristal; y cuando a espíritus tan una verdadera revolución entre los andaluces como el de Villega, se une una bondad tan sencilla e in-Volvió a Sevilla, y gracias a un fantil como la suya, todas las cuamilagro de amor materno, fué pen- lidades se subliman. Una cualidad sionado para estudiar en Roma, eminentemente andaluza que bri-Villegas estaba en condiciones de lla con frecuencia hasta en el más ganar mucho dinero, pues su ma- humilde jornalero, mediante la nera de pintar, fácil y comprensi- cual el más puro de los goces del ble, agradaba al público adinerado, alma es hacer patícipes a los deque no quiere más que el arte que más del bien propio, la genorosi-

dad con un tanto de señoril alarde g' suele acompañarla, causa en An' dalucia de sensibles accidentes en toda clase de fortuna calamidad social considerada en conjunto, pero causa de acciones bellisimas que siempre serán admiradas por los mismos que de ellas se consi-Entre dos maestros se encontró deran incapaces, hizo de Villegas desde el principio de su estancia vehemencia, gracia, en suma espi- eran como las dos manifestaciones en Roma, el natural amigo y proritu español, y estas cualidades en de la pintura por aquellos años; tector de cuantos compatriotas le ninguno han brillado después con Rosales el austero, el pintor serio necesitaron. La gloria y la fortuna tanta fuerza, como en Villegas; y un tanto seco, y Fortuny el re- que debió no sólo a su talento pero entre uno y otro artista hay presentante de la nueva escuela; sino también a su trabajo, en el Villegas, admirando al primero, se que se mo-tró siempre incansable, Fortuny se mostraba reflexivo, ra- unió al segundo más conforme hasta el punto de no contentarse con el dia y dedicar a él parte de la noche, no han podido hacerle abandonar sus costumbres senci-Una larga vida de artista comen- llas ni el trato de sus amigos más na. Si Fortunv sué un revelador zada desde la infancia: su ardor humildes. Conservando para los ros de arte, aun a prueba de desengaños, integro el tespro de su generosidad andaluza".

Esto dice de Villegas uno de

Cuántos pintores españoles, pohubieran muerto sin el auxilio de Villegas! ¡Qué mayor elogio!

El último de los grandes escul-Pedro RolJán, vivía en una casa de campo distante de Sevilla para que nadie interrumpiera sus estudios, y cuando iba a la ciudad era caballero en un borriquillo, y mo delando con barro que siempre llevaba consigo.

Villegas vivió también alejado del bullicio de Roma, en una magnifica residencia donde reprodujo todas las bellezas arquitectó nicas del Alcázar de Sevilla, y se trasladaba a la ciudad en humilde y desvencijado carricoche tirado por un caballejo, tomando apuntes de tipos y paisajes por el ca-

Digno es el insigne Villegas de ser conocido y admirado no sólo por su talento sino por los méritos

JOSE FIGUER DEL VALLE



El dictamen de la Comisión sobre el asunto religioso

Se dijo que la cuestión sobre en señanza religiosa había pasado al sueño de los justos y que el actual Congreso no la reviviria; pero aver, mejor informados, podemos decir que los Representantes Rojas y Cord ro, que forman parte de la comi sión dictaminadora, elaboran el in forme respectivo para someterlo a discusión en la Cámara.

Por otro lado, las madres católicas y padres de familia que acuer pan el proyecto del Presbitero Meneses, gestionan para que el asunto se resuelva en plazo breve.

Ouien ha de ocupar

la Jefatura en la Oficina de Control

Varios elementos del Poder Legislativo, han conferenciado largamente sobre este nombramiento, ya que muy pronto ha de resolverse, según lo acordado por la Cámara.

La instalación de oficinas y del resto del personal de todo el departamento: ha de quedar igualmente solucionado en el mes de Junio, comenzando sus funciones el primero del mes de Julio próximo.

Para Jefe de la Oficina de Control se citan muchos nombres, el de don Nicolás Jiménez Oreamuno, el General don Juan Bautista Quiros y algunos más, pero la mayoría de la Cámara parece inclinarse hacia el distinguido contabilista don Nicolás Jiménez O., persona de capacidad

ARTRITISMO REUMATISMO GOTA ARTERIO-ESCLEROSIS ARENILLAS CALCULOS CIÁTICA. Activo-Inofensivo -Cimayor disolvente del ACIDO URICO porque el mas rico en principio activo. 2 à 4 cucharadas de las de cofé por dia. Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones LABORATORIOS MIDY PARIS

Agentes en Costa Rica: SASSO Hnos. Representantes en Centro América: J. PAULY & Co.

La Pensión Italiana

de FELIX VALLINI

Se trasladará desde el 1.º de Junio a 25 varas al oeste de la Botica Francesa, casa de doña Filomena v. de Segreda

En el nuevo y céntrico local podrá ofrecer a sus numerosos clientes mayores comodidades y más confort

Galletas de Soda y otros estilos

Las preferidas de las personas de buen gusto, por su calidad superior

Fabricadas por VORIES BAKING COMPANY

Concesionarios para Costa Rica

Monteros & Co. Inc. Nueva Orleans, La.

Representante: - Víctor Fabián - San José.

Teléfono No. 817 - Apartado No. 882

Fábrica de Siropes y Refrescos

LA MEJOR

de JUAN LUIS CAMPOS

ESTABLECIDA EN 1907

Esmerada e higiénica preparación de sus productos Frescos exquisitos e insuperables Emplea solamente tapas nuevas

> Teléfono 190 Apartado 935

Calle 5.ª Sur, entre Avenidas 6.ª y 8.ª

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Ordene sus trabajos de imprenta a la Minerva

W.R.Grace & Co.

San Francisco, New Orleans, New York, London Casas en todos los centros comerciales del mundo

IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS, BANQUEROS

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases ed exportación. Sirvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aqui

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. GRACE & Co. Apartado 1076 - Teléfono 769

SAN JOSE DE COSTA RICA - PASAJE CENTRAL

Lea nuestra Sección de Anuncios Económicos

Quiénes son los futuros Los abusos en el uso reyes de nuestro globo

Mejor constituidos que el hombre serán los amos del mundo y sus torturantes verdugos

Wells, el fiósofo ing és; el belga Maeterlinck y el naturalista francés Pabre, se han cupado detenidamente de las arañas. En el prólogo que el belga pone a la obra de Fabre "La vida "de las arañas" dice que tan repugnante criatura está en mu cho mejores condiciones que el hombre para vivir en nuestro globo. Hay algo en estos seres-dice el prologulsta - que parece indicar, por sus costumbres, sus gustos, su psicología, que no pertenecen a este globo. Uno se siente inclinado a creer que pertenecen a otro planeta más mostruoso, más atroz, más iofernal que el nuestro. Se diria que habian nacido en algún comera que habis perdido su órbita y desparecido en loco frenesi por el espacio. Estos animales están mejor armados que los demás, mejor equipados, más inteligentes, más enérgicos, más activos. Son y serán nuestros mayores adversarios, temibles adversarios que seguramente serán nuestros sucesores en este plan:ta.

La araña es el animal más cruel que se conoce; tiene un veneno con el cual puede matar o paralizar a su gusto sus presss, es incansable cresción irá degenerando, debilitánen su trabajo y parca en su voracidad, es económica, domina sus pasiones, es magnifico arquitecto y espléndido sibañil; tiene la habilidad de fiorar en un hi o microscópico demostrando que conocia el secreto de la avisción hace muchos siglos.

Sus ocho paras y otros tantos ojos, le hacen, fisicamente, superior al hombre.

A juzgar por la tela de araña, este bicho debe ser un gran matemático y excelente geómetra, y parece que ha resuelto el problema de obtener energía de los rayos solares, puesto que las crias de las arañas viven sólo del sol durante cinco o seis meses. Es un animal que a pesar de su inteligencia nos causa constantemente horror, porque viene, según Maeterlinck, de un mundo completamente distinto al nuestro.

Las relaciones matrimoniales siem- reirnos de las arañas.

pre terminan en un drama, en el cual la hembra demuestra ser la más fuerte, la más cruel, la más feroz. Casi todas las uniones terminan con la muerte inmediata del macho.

El prototipo de estas trágicas uniones es el escorpión, arácnido sumamente venenoso, como ya saben nuestros lectores.

Fabre, en su obra "La vida de las arañas*, se ocupa de las arañas peludas de América, peligrosísimo animal, de las tarántulas y de la araña de cuello de tallo, horribles monstruos, feroces, crueles; cuenta sus costumbres, y sun queda admirado de ver los conocimientos de arqui tectura, carpinteria y albanileria que demuestran en la construcción de sus viviendas. Son económicas cuando han hecho una buena presa, después de haber satisficho su necesidad, descuartizan a la victima y ponen a secar sus pedazos al soi, como los hombres lo hacen con las pasas, los pescados, etc.

Este repugnante animal tiene, segun dicen los sablos, condiciones para luchar y vencer superiores a las del homore. Mientras el rey de la dose, perdiendo fuerzas material y mentalmente, los arácnidos, como más fuertes y más aptos y en mejores condiciones que el hombre, se iran enseñoreando del planeta y scabirán por ser los reyes absolutos del globe, y nosotros seremos sus siervos, sus esclavos y su más suculento alimento; nos encadenarán, vapulcarán y a los escogidos nos cebarán como nosctros cebamos a los pavos, nos pincharán el higado como en Francia hacen con las ocas.

No dice los sables cuándo han de suceden todas estas cosas; se con tentan con decirlo, con prevenirnos, pero sin fijar feche. De todos modos, nos consta que esta es bien lejana, así esque la actual generación, ni muchas de las venideras, no tienen gran cosa que temer.

Podemos, pues, estar tranquilos y

del telégrafo Los señores del Telégrafo Nacio-

nal protestan de los abusos que cometen varios empleados públicos que vienes haciendo uso indebido del telégrafo, sin que haya manera de restringirlos.

Se atreven hasta poner telegramas circulares de servicio urbano, valiéndose del sello oficial, lo que constituye un grave delito.

Llamamos la atención al Superior, a fin de que ponga coto a estas irregularidades.

Movimiento de los puertos

El día 30 a las 21 horas, salló con destino a Bocas del Toro, despacha da por Maduro e Hijos, la gasolina panameña "Gipsy", conduciendo un solo passiero, don Manuel Baker, sin carga ni correo.

-Ayer a las 6 de la mañana ancló en puerto Limón, procedente de Filade fia, el vapor inglés "San Pablo", de 1334 toneladas, sin passje ros, carga ni correo.

Teatro América

Esta noche, la eminente tonadillera y coupietista española Pilar Conde, que tan celebrada fue en su notable debut de anoche, alegrará a nuestro público con nuevos y selectos números, que ha ensayado, mereclendo gran elogio de los que presenciaron el ensayo. Va a ser una verdadera sorpresa para el público la función de esta noche. Dada la tradicional afición nuestra a las tonadillas y canciones, y lo bien que in. terpreta Pilar Cende los diversos géneros típicos de España, el público acudirá en masa a esta nueva fiesta de arte.

En el programa figura, además, la proyección de la original cinta Frank Mayo, "El vendedor de Embustes", que con un desenlace inesperado presenta un delicado romance amo-

JOSE CHENG APUY & Co. El más antiguo de Puntarenas

Tipos de Cambio Banco de Costa Rica

Almacén de Primera Clase

New York		por ciento
Londres	. 404	23
Paris		"
España	The second	-13
Italia	. 121	"
Suiza	- 435	"
Bélgica	. 193	,,
Hamburgo	0,0041	oro am.
Amsterdam	0 38 V	medio " - "

31 de mayo de 1922.

Las convicciones políticas de Anatole France

Sin perder los respetos que merece Anatole France a sus connacionales que ven en él a una de las expresiones más brillantes del intelec to nacional, los diarios de Paris deslizan ciertas ironias al comentar las convicciones políticas del célebre es critor, quien a la vejez ha demostrado, sin mayores reservas, sus simpaties por el bolshevlkismo, lo que implicitamente supone un repudio de todo lo que se ha hecho en homenaje a la paz y al orden. Ultimamente, como se sabe, en un discurso que prenunció durante su estada en Estocolmo, criticó duramente el tratado de Versalles. Con este motivo dice un órgano de París:

Habria error en atribuir mas importancia a esas manifestaciones oratorias del ilustre maestro que las que él personalmente les da. En via je Anatole France ha tenido siempre la costumbre de ponerse de lado de la opinión general; él lleva siempre de compañera a la señora Prudencia

que vela por él.

Cuando France fué a Buenos Aires, figuraba como un socialista avanzado; pero en llegando a la gran capital argentina supo que algunos disturbios habían ensangrentado la cludad: la tropa había hecho fuego sobre los huelguistas, haciendo muches muertos. Ante la estupefacción de todos, el maestro aceptó la hospitali-Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del M

ASUNTOS COLOMBIANOS

(Conclusion)

La Convencion no tomó sus decisio nes a puerta cerrada. Todos sus acuer dos han sido publicados, no solo en los órganos de la prensa colombiana, sino en la extranjera; prueba de ello es que un respetable diario de esta capital reprodujo uno de tales acuerdos. Para dictar las leves internas del liberalismo no tuvo en cuenta esta augusta Corporación sino el bien de la Patria, y con tal fin dictó sus decisiones, todas ellas en me dio de la mayor armonia, y asi como repudió valerosamente el futuro Go bierno del General Ospina, por haber nacido del fraude, la coacción y la violencia, y no representar fielmente la genuina expresión de la voluntad popular, dejó campo amplio para que el país aproveche la colaboración liberal en los pues tos diplomáticos; facultó al Director Supremo para modificar las normas esta blecidas cuando, de acuerdo con nuevas situaciones, pueda convenir a los altos intereses del partido, y perfecciono su organización dotándola de la fortaleza necesaria para constituir, por su propia virtud, una potencia nacional que ponga respeto a quien gobierne olvidado de la ley. Aunque suspira el corresponsal por una división en el liberalismo, como aquella del año de 1854 - Gólgotas

y draconianos,-no hay tal; hoy el li* beralismo està firmemente unido, y a propósito de este aserto, copiamos textualmente un parrafo de la carta del Dr. Nicolás Esquerra, fechada el 6 de abril del año en curso: "No sé que tan exac" to sea decir que combato la politica del General Herrera, a quien verdaderamen te estimo, y que me he lanzado por los caminos de una disidencia. Solo una mala interpretación de mis palabras puede llevar a hacer estas afirmaciones, cu' vo origen no es ciertamente liberal. Cieo que el liberalismo está hoy perfectamente unido y compacto, y que a la inteligente dirección del General Herrera no podrá oponerse ninguna otra..."

Esta es, Señor Director, a grandes rasgos, la situación política actual en Colombia, y para respaldar nuestras rectificaciones, nos permitimos acompañarle algunos ejemplares de la prensa periódica capitalina, rogándole que los haga llegar a su activo corresponsal, pa' ra que se entere del movimiento politi co, y no siga siendo tan... conserva" dor, que le acontezca como a la esposa de Loth, quedarse a la vera del camino, convertida en solitaria estatua, y mirando hacia atras... siempre hacia atras!

Dos Colombianos

Nueva estrella de box

FIRPO, el campeón argentino es de grandes esperanzas

New York, 14. - El match de ayer fué una vicioria colosal para Firpo, quien demostró una inmensa sangre fria al entrar al ring; se hallaba to da la colonia latino americana y un inmenso público ansioso de presen. minutos y medio privado, y aún desciar el combate. Pirpo fué acismadí-

simo al salir del ring. Desde el primer round se vió la colosal superioridad del argentino sobre el italiano, quien no togró gol. pear sino muy pocas veces a Firpo, sin causarle ningún deño. Pirpo, en

cambic, envió a tierra a Herman cuatro veces en los dos primeros rounds, por medio de formidables directos de la izquierda a la mandibula. En el quinto round Firpo le dió a Herman un uppercut tan violento que arrojó lejos a Herman, quien quedó privado en el suelo. El golpe fué tan rápido, que el mismo Firpo no se dió cuenta y quedó sorprendido al ver a Herman tendido en el suelo. Sólo cuando el referée proclamó vencedor a Firpo, éste sonrió, y se dirigió inmediatamente a levantar a Herman, quien continuaba sin sentido en el suelo. Pirpo se mostró muy apesadumbrado de haber golpeado ian fue temente a su adversario, quien fué llevado por su manager a su rincón, y luego bajado

del ring todavia inconsiente. Firpo se le acercó una vez más a decirle palabras de consuelo, pero Herman no podia habiarle ni se daba cuenta de lo que pasaba. Herman duró cinco pués de volver en si quedó completamente atontado.

El entusiasmo del inmenso públiblico fué enorme. Los suramericanos se pusieron en pie y rodesron el ring, al caer Herman, para presenciar mejor el especiáculo, y cuando el referée proclamó vencedor a Pirpo, lo aciamaron con delirio.

Los conocedores que asistieron al boxeo, dicen que Pirpo será uno de los más grandes boxeadores del mundo, y que todas las esperanzas le esián permitidas. Su mayor peso y estatura sobre Dempsey le permite desafiarlo con esperanzas de victoria; pero el manager de Firpo dice que no le permitirá que desafíe a Dempsey hasta que no tenga la seguridad de la victoria y no haya combatido con otros afamados boxeadores americanos. En el mismo ring recibió Firpo propuestas para sensacionales march de boxeo. Las tres victorias que ha obtenido sobre boxeadores de mucha fama, han colocado a Firpo a grande altura.

Ordene Usted todos sus trabajos a la Imprenta Minerva

El Siglo Nuevo

ACABAMOS DE RECIBIR:

Un gran surtido de impermeables para Niños, Niñas y Jóvenes. Paraguas de todas clases. -

Para Caballeros:

Cuellos finos de muy buena calidad. Pañuelos de algodón finos. Capas de hule y Casimires ingleses.

Departamento de Bazar

Nuevo surtido de Cristalería, Juegosde loza, Persianas, Stores, Visillos, Alfombras de varios tamaños, Ahulado de carpeta y Almohadas de plumas. ---

Esta semana gran baratillo de encajes de varias clases ytiras bordadas. Acaba de llegar tamun bién gran surtido de pañolones y rebozos.

A. HERRERO & Co.

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, via Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día Jueves 13 del corriente mes de Abril, que de regreso sale para Nueva York, via Habana, el día Domingo 16 de Abril; los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los Jueves en la mañana y saldrán los Domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores en combinación con los vapores de Elders & Fyffes Ltd., para Bristol, via Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos Europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit Company y de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

> ADMINISTRADOR G. P. CHITTENDEN

LIBRERIA ESPAÑOLA María v. de Lines

Utiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. - San José. -Apartado 314. - Sucursal en Cartago

Almacén "LA MAGNOLIA"

APARTADO 911 | ESCARRE Hnos. | TELEFONO 589

Cigarrillos habanos Flor de Cuba y Bock - Cerveza alemana marca Llave - Agua mineral Apollinaris - Papel de fumar amarillo El Pino - Champagnes Veuve Clicquot y Pommery Puros de la Corona y Machado



El Dr. José Victory M.

El compatriota don José Victory acaba de obtener en Londres, después de tenáz y constante esfuerzo, uno de los títulos universitarios más codiciables que en el ramo de medicina se extienden en Inaglierra. Después de un laudable y eficaz esfuerzo, Victory ha sido declarado "Fellow del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra", honrosisim titulo, que según nos explicaba el Dr. Durán, supone una vastísima preparación y obitenen aquellos que aspiran a ser pro fesores médicos o a entrar en el "staff" de los grandes hospitales britanicos.

El Dr. Victory hizo sus estudios y prácticas en el Guy's Hospital, reputado como de los centros más serios de estudios médicos, obteniendo al cabo de ellos en el Royal College of Surgeons, que es el centro examinador que ext ende los títulos los diplomas que hoy ostenta; antes de "Fellow del Real Colegio de Cirujanos", que es la graduación que obtienen en el Colegio del Guy's Hospital la generalidad de los estudiantes y que es una licencia o permiso para ejercer, el cual es aventajado por el de Fellow.

Complacidos enviamos nuestra más cordial enhorabuena al distinguido compatriota, haciendo extensiva nuestra felicitación a todos los miembros de su familia que tendrán la gran satisfacción de saborear los triunfos del Doctor Victory.

Teatro Nacional

Esta noche "Maria Victoria" de Linares Rivas

En función de moda, subirá esta no. che a escena una hermosa comedia del repertorio selecto Maria Victoria de Limares Rivas.

Pertenece Maria Victoria a la segun da época de Linares, con lo cual queda dicho que es una de sus comedias más

Es obra que deben ver todas las senoritas, pues, aparte de su belleza literaria, encierra una gran enseñanza moral: «La conciencia vale más que la felicidad» dice la dulce y resignada Maria Victo-RIA, y en estas palabras está condensado el espiritu de la comedia, hermoso a e gato a favor de la virtud y el deber.

Es, aparte de este, Maria Victoria, una producción deliciosa, una obra real mente maestra, a la que Linares Rivas debe no poca parte de su prestigio.

Mañana no habrá función, y para el sabado anuncia la Empresa un estreno sensacional: Los Misteriosos, obra de gran espectáculo con sorprendentes trucos excénicos y comedia sobresaliente del repertorio de la Compañía.

Noticias de Guatemala

Por disposición del lefe del Ejecutivo fué nombrado Director General de Telégratos de Guatemala don Mariano Batres en sustitución de don Manuel C.

Favorecido por la suerte

Ayer en la mañana fueron cambiados dos décimos del tercer premio de la lote. ria del Asilo Chapui correspondiente al mes de mayo.

Resultó favorecido el Sr. G. C. Wendor a quien felicitamos.

La Jornada Parlamentaria de Ayer

Se continúa discutiendo el presupuesto de gastos nacionales

El Segundo Secretario lee el acta de la sesión anterior.

Presidente. — En discusión el acta.

Revisión

Baltodano. - Pide reveerla para demostrar que tiene amplios datos sobre que la partida que fija el presupuesto para "Gastos de Conservación de Oficina", reducida a moción del representante Ortiz, es improcedente, en la forma que queda resulta escasa para el mantenimiento del telégrafo.

Presidente. - Resérvese para cuando se conozca del presupuesto.

Dietas de Diputados

Herrera.—Presenta un proyecto que tiende a reformar el articulo en cuanto a las dietas y sueldos de los señores diputados, así como de las sobredietas del directorio.

Briceño. = Pide se Je dispensen los trámites de reglamentación y se le dé primer debate.

Se aprobó.

Regularización del trabajo judicial

Picado. - Somete a la consideración de la Cámara un provecto de ley que tiende a regularizar con presteza el trabajo que hoy se acu. mula en los juzgados civiles. Para ello propone que el Juzgado de lo Contencioso Administrativo conozca de ciertos litigios.

Pasó al estudio de la Comisión de Justicia.

Moción de Orden Interior

Cortés. - Mociona para autorizar al Directorio incluva en un sólo giro de cada diputado el sueldo, dieta y gastos de permanencia.

Fué aprobada.

Empréstito para construcción de casas para obreros

La Mesa lee el dictamen de la Comisión de Hacienda que acoje el empréstito de C 400,000 para construir casas higiénicas para obreros, reservandose el derecho de introducir retormas en el curso del debate.

Esa suma estará garantizada por el pequeño impuesto de importa. ción a toda mercancia que el proyecto establece. y con los fondos que ingresen de las operaciones de venta de cada vivienda.

Benavides.—Hace observaciones de que ese impuesto será general para todo el país, y la lev no beneficia a las provincias, sino sólo a San José. Pide algo también para las provincias.

Aragón. — No desconoce esas observaciones, pero le prueba que es a la capital a la que se presenta el problema de habitación con más graves caracteres.

El dictamen se aprueba.

El Veto a un Contrato Petro-

Se ordenó archivar toda la do cumentación referente al contrato petrolero Castro González, vetado por el Ejecutivo, después de ser leidos todos los expedientes.

Fabricación de Aceites

Se lee el dictamen del proyecto de contrato suscrito por el señor Ministro de Fomento y don Federico Peralta para la fabricación Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel

A las 15 horas se abrió la se- Industrias acogió en la pasada legislatura.

> Benavides. - Este asunto debe seguir el ejemplo planteado en la sesión de aver, pasándolo a otra comisión a fin de que la Cámara lo conozca.

de Obras Públicas.

Oficina de Control

Se aprueba en segundo debate el proyecto Herrera-Jenkis, para que a partir del 1.º de Julio entre en sus funciones el jete de este departamento.

Tratado de Extradición

Se aprueba en segundo debate tal como se fija en el Presupuesto. el proyecto de ley sobre el tratado de extradición con las reservas del caso, entre Estados Unidos y Cos.

Venta de fincas nacionales

Se aprueba en tercer debate el proyecto de los diputados Cortés y Saborio, y que tiende a autorizar la venta de la 'Casa-Aduana", propiedad nacional, destinando su producto a obras de cañería en la provincia de Alajuela.

Ley de Vagos y Colonia Agricola Penal

Presidente, -Está en tercer de

Volio Jorge. - Mociona para que pase de nuevo a otra comisión, acogiéndose a lo acordado ante riormente, ya que este asunto cabe ser bien estudiado.

Montero. - Suplica se desglose lo que corre-ponde a la fundación importancia. de Colonia Agricola Penal en la Isla de Chira, que a gritos se está ción). pidiendo.

Diaz Barquero.—Es una dilato ria lo que pretende el señor Volio para no dar la ley? El asunto es bastante conocido y ha dado lugar a brillantes discursos. Esa nueva idea de pasarlo a nueva comisión y comenzar de nuevo, corresponde cuando el Congreso no conoce nada de un asunto. En este no hav razón.

Volio Jorge. - No tiende a en carpetar este asunto dejándolo en las Calendas Griegas, sin que cabe discutir por separado y detenida mente ambos provectos y el de la

Ley de Reincidencia que yo acogi. Cortés. - Mociona alterar la or den del dia para entrar a conocer del Presupuesto.

votarse la moción Volio.

Diaz B.-Que este asunto, ya bien adelantado, no se posponga. Volio Jorge.—Retira su moción.

Presidente.-Retirada esta mo ción, se discute la del Represen' tante Cortés.

Fué aprobada.

Ley de Presupuesto

Leiva Elias .- Pide se dote al te legrafista de Tierra Blanca de Car tago, igual que los demás, de su categoria. Gana @ 55.00 y es el único con ese sueldo en el presu puesto. Es un punto legal.

Fué aprobada.

Araya. — Mociona para que se restablezca el servicio de postas en tre Buena Vista y Villa Quesada de Alajuela, asignándoles 6 50.00 a cada uno.

Fué aprobado.

Gastos y conservación Oficinas de Telégrafos

(Esta partida fué la que motivó ncional <u>"Miquel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliote</u>

Ortiz. - Manifiesta que su moción de ayer para reducir la parti da de " astos y conservación de Oficina" en Telégrafos, esta den tro de un orden de justicia y aun' que le basta saber que se halla bien controlada por un buen ser' Presidente. - Pase a la Comisión vidor de la Nación la mantiene. Se impuso de los datos enviados por la Auditoria, y el estudio con ciso que ha hecho de los gastos le obligan a mantener su meción eco nomica.

Baltodano. - Pide se reponga la cantidad deducida si se preten le mantener un buen servi io tele' gráfico y telefónico.

La Cámara aprueba la moción Baltodano y se repone la partida

Volio Jorge. - Debe suprimirse la partida asignada para el soste' en la finca del Dr. Barrios en San' ta Rosa.

Castro Fernández.-Esa oficina no sirve al Dr. Barrios, se ha establecido para el servicio de la Dirección de Telégrafos y es de magnificos resultados, principalmente en los casos de interrupciones y emergencias.

Volio Jorge. - Para eso hay guardas. No hay justicia en que el Es-

tado pague ese gasto.

Castro F.—Tiene un objeto bien señalado y se hace necesaria como otras muchas, tal como la establecida en La Palma.

Cortés. Esa oficina es de utilidad pública y sirve de prueba técnica.

Araya. Si se suprime esa oficina se perjudica el servicio.

La defiende porque conoce su (Volio no insiste y retira su mo-

Briceño. Mocionó para que al Conserje del Palacio Nacional se le asigne una dotación de C 60. (Hace

la defensa de reglamento). Es aprobada.

Urbina. De acuerdo con mi moción la mesa tendrá que aumentar el sueldo a todos los porteros.

Ortiz. Permita el señor Urbina que en el Palacio Nacional solo hav uno.

Urbina. Mi moción califica a todos los de una misma clase, que se hallen en idénticas condiciones, y aqui entran los porteros de los Archivos Nacionales, del Palacio de Justicia, etc. Hubo razon al denominarla "camisa de fuerza".

Zamora. Que se restablezca la oficina telegráfica de San Jerónimo Montero B.--Por cortesia debe de Grecia, con sesenta colones.

Se aprueba.

Medicaturas de Pueblo

Volio Jorge. Debe mejorarse el servicio de Medicaturas de Pueblo. considerando los sueldos que de vengan, como subvenciones a los médicos residentes en sus locali dades.

Barberena. Que la partida se' ñalada en el presupuesto con vein' te mil colones para la campaña de la malaria, se destine a aumentar las dotaciones de los Médicos de Pueblo y a crear las medicaturas necesarias donde no existan.

Ortiz. Halla que esa moción no cabe por cuanto hay una ley de Médicos de Pueb.o. Hace falta mantener esa partida para combatir el paludismo en la región del Guanacaste.

Baltodano. Está de acuerdo con la idea de Ortiz. Precisamente en la temporada de invierno, el asunto epidémico es muy grave. cansado no dá un buen cumpli Explica la necesidad de nombrar as dei Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica

Los sucesos de El Salvador

Comunicación del Señor Consul Salvadoreño

San José, Costa Nica, 31 de

Señor Director del LIARIO DEL COMERCIO,

Ciudad.

Muy distinguido señor:

Mayo de 1922.

Saludando a Ud. cordialmente vengo a rogarle con toda atencion, hacer constar un error de trascendencia consignado en su edición de e te dia, en la sección intitulada AGITACION REVOLU CION ANIA EN CENTROAME RICA, en lo que respecta a la república que represento.

Dice su acreditado diario, entre otras cosas, lo que sigue: - "Hâce muy pocos meses los cadetes salvadoreños se sublevaron y algunos de ellos, que no lograron huir, fueron pasados por las armas o senten iados a dura prisión".

Tal aserto es de todo punto falso. El Gobierno de mi país no ha nimiento de la oficina telegráfica, fusilado a ninguno de los cadetes desertores, que abandonaron la Escuela Politécnica Militar en la noche del 15 al 16 de febrero último. En efecto, el señor Ministro de la Guerra de El Salvador, a propósito de tal hecho indisciplinario, dice lo siguiente: - "Algunos de éllos fueron capturados en la inmediata persecución que se les hizo, y guardan arresto en las celdas penitenciarias a la disposición de la autoridad militar que los está juzgando. Los demás se hallan todavía fugitivos".

> Así, pues, de manera categórica, puedo anunciar a Ud. que no ha sido fusilada en El Salvador ninguna persona. Unicamente se ha sometido a los procedimientos de la Ley, como se hace en todo país civilizado y de orden, a los que violan los sagrados preceptos constitucionales.

> Más adelante, en su información, se dice "q' personas de significación que adversan a los respectivos Gobiernos", han sido reducidos a prisión en las Penitenciarías. Al respecto, este Consulado General no tiene ningún informe, y por consiguiente, es muy aventurado hacer tal declaración a base de rumores

> Asegurando a Ud. por datos fidedignos que están en mi poder, que la tranquilidad más perfecta reina en mi Patria, después de los leves incidentes ocurridos, le reitero mi consideración y me suscribo su muy atento S. servidor,

J. Dols. CORPEÑO

N. de R.-Efectivamente, los últimos informes llegados de la hermana República de El Salvador confirman que la paz en El Salvador se ha consolidado: el poder dar este dato nos satisface pues la mejor aspiración de todos es que la paz reine en Centro América para su prestigio y su prosperidad.

Lea nuestra Sección de Anuncios Económicos



ner al Dr. Cuevas que por estar miento.

La sesión se levantó a las 5 p. m.



Viajeros

Para los Estados Unidos salió el do mingo último el comerciante don Do feliz traveria.

-Procedente de El Salvador tuvimos el gusto de saludar aver tarde al Licenciado don Octavio liménez.

-Para Panamá salió doña Rosa de L. Maduro.

-Las señoritas Rosa, Sussy y Dora Kirkpatrick partieron ayer en la mañana para Limón después de una corta per · manencia en esta capital.

-De la ciudad de Cartago vino aver en asuntos de negocios don Carlos Gu

próximamente la señorita Silvia Villa laz. Le deseamos muy feliz viaje.

-De Cartago regresó don Alfredo Saenz. -Procedente de Heredia estuvo en- Nuevo sacerdote

tre nosotros la señorita Dora de León

muy feliz arribo a la República her Grecia. A la bora del Evangelio hizo - El General don Julian Irias estuvo en esta ciudad procedente de Heredia.

-Del campo ha regresado el joven don Gonzalo Jiménez. -Don Francisco Iiménez Oreamuno.

Gobernador de la provincia de Cartago, vino aver en asuntos de su cargo.

-Procedente de Alajuela llegó don Ramón Jinesta.

Antier en la tarde fué obseguiado con un lujoso té en los salones de La Feria nuestro amigo el Licenciado don Teodoro Picado hijo, con motivo de haber optado hace pocos días su título de abogado, después de presentar bri llantisimos examenes en la Escuela de Derecho, que hacen ver en el a uno de los hombres del futuro. Sus obsequiantes fueron los alumnos del Liceo de Costa Rica.

Enviamos al señor Picado nuestra sincera felicitación.

Boda en Heredia

El día once de junio entrante, a las restablecida la señorita Rita López. 11 de la mañana, se verificará en la ciudad de Heredia la ceremonia matri

monial de don Anibal Chaverri y la señorita Guillermina Benavides; les im partirá la bendición nupcial el Reverendo Padre Benavides. Hacemos votos de mingo Garcia. Deseamos tenga una ventura por la felicidad de los nuevos

Operado

Hace pocos días sufr ó una operación que ha dado magnificos resultados, don Enrique Sáenz. Deseamos tenga pronto un total restablecimiento.

Méd co enf rmo

Postrado en cama se halla, aunque -Para los Estados Unidos saldrá no enfermo de cuidado el Doctor don José María Barrionuevo. Hacemos votos por su mejoria.

En la Catedral de Alajuela fué orde--Prepara viaje para Tegucigalpa do- nado sacerdote por el Ilustrísimo Señor · fia Tina Beltran de Mora, quien ha Monestel hace pocos días, el Presbitero permanecido un corto tiempo en esta don Bruno Tichy, quien el lunes último capital. Hacemos votos porque tenga celebró su primera misa cantada en uso de la palabra el Padre Joaquin González; después fué obsequiado con un almuerzo en la casa cural por el Pres bítero Quirós. Enviamos al nuevo Ministro de Cristo nuestra sincera y cordial felicitación, deseándole al mismo tiempo el mayor acierto en su nuevo estado.

Enfermos

Delicado de salud se encuentra don Roberto Campabadal.

-La niñita Ligia Mangel, que ha es tado algo enferma se halla restablecida. Nos alegramos.

-Enfermo de cuidado se encuentra don Rafael Carranza Deseamos tenga cuanto antes una mejoria.

-Don Ramón Espinach ha estado delicado de salud.

-El Licenciado don José María Vargas sigue mejor de la operación que le

fué practicada hace pocos dias. - Continúa de cuidado doña Maria

Rodó de López. -- Con sumo placer consignamos la noticia de encontrarse completamente

-El niñito Edgardo Hine se halla

delicado de salud.

Sombreros Peruanos

SAN JOSE, 5º AVENIDA ESTE

Reorganizados sus talleres, la Imprenta Minerva ofrece sus servicios a su antigua clientela y al público en general. Exacto cumplimiento en los encargos. Baratura y comodidad en los precios. Trabajos nítidos y de buen gusto

Etiquetas, Carteles, Talonarios, Programas, Papel de Cartas, Recibos, Invitaciones, Esquelas, Tarjetas, Membretes, Revistas, etc.

Desde hoy mismo estamos en condiciones de recibir sus trabajos y de poder satisfacer sus exigencias

ALHAMBRA

Almacén de Tejidos y Abarrotes PAGES & Cía

Tabaco Iztepeque. — Loza de toda clase. — Escobas para patio, extranjeros. Cigarrillos "Susini".-Puros Habanas y

Pinturas, Aceite, Aguarrás

Revista de Café

A pesar del alza continua en las opciones durante las p imeras semanas del mes de Abril, el mercado en los Estados Unidos ha permanecido desanimado. Los manufacture ros en todas partes del país continúan inactivos, esta actitud influyen. do muy severamente las acciones del comercio importador, el cual, desanimado por la falta de demanda en el interior, también asumió una posición inactiva.

Asumiendo que la falta de compradores en general, significa una reducción adicional en las existencias invisibles, y considerando las visibles ya más bajas que normal, el peligro de alzas adicionales y rápidas, se hizo inminente. Sin embargo, durante la última semana del mes de Abril, una flojedad repentina apareció en el Brusil, debido a desarro llos políticos en aquel país, lo cual por un momento pareció amenazar el proyecto de la valorización permanente. Esta flojedad repercutió en bajas en las opciones, resultando en una completa paralización del comercio que ya de antemano no era satisfactorio, a pesar de que un estudio cuidadoso de la situación con. venceria que la debilidad del mercado era mas bien pasajera, y no basada en ningún cambio en la posición del articulo. Por lo tanto, las alzas rápidas en

las opciones durante los últimos pocos dias, no han sido una sorpresa, pues con el arreglo de as cuestiones politicas en el Brasil, y el buen éxito en el conseguimiento del emp éstito necesario para la valorización permanente, snunciado esta mañana, el Brasil queda como el único diciador del futuro inmediato del artículo.

W. R. GRACE & CO.

San Francisco, California, 4 de un magnifico sueldo. Mayo de 1922.

Protesta el Subdirector de Telégrafos por la actitud del Representante Ortiz

Telegrama al Diputado don Jorge Ortiz

Mayo 30

Se me informa que en los motivos que usied expuso en la sesión de hoy para reducir a cuare ta mil colones la partida "Gastos de Conservación de Oficinas", tomó como base lo publicado en el Diario Oficial durante los primeros meses de

Me permito manifestar a usted que en esas publicaciones no se ha incluido la partida de materiales para uso telegráfico pedidos al exterior, por medio de la casa de los señores Koberg y Cia., cuyos comprobantes obran en la Auditoria General del Te égrafo, por ejemplo, sui fato y láminas de cobre para bate. rias, alambre de lineas de hierro galvanizado, alambre forrado para la red telefónica oficial, aisladores de vidrio y porcelana, repuestos de aparatos telegráficos y telefónicos, enseres mecánicos para los guardas de lineas, materiales para acumuladores eléctricos, útiles para el taller de reparación, protectores para altas corrientes y descargas atmosféricas que se están pidiendo para resguardar las oficinas telegráficas, clavos, etc. etc. La forma como se han pagado es-

tos materiales, consta en la Auditoria

General de Telégrafos a cargo de don A fredo Jiménez Oreamuno.

Si usted no tiene inconveniente, mucho le estimaria pasar mañana antes de la sesión, a la Dirección General, donde el señor Jiménez le dará todos los datos necesarlos, con el fin de reveer su moción de hoy.

Su affme.,

(f.) A. SAGOT, Subdirector de Te égrafo".

El diputado Ortiz, quien durante la discusión del Presupuesto, le vienen haciendo cosquillas las partidas g'obs es, ha promovido esta protesta

de Jefe de Te égrafos. Y para quitarle al señor Ortiz toda esta pesadilla, el Representante Baltodano visitó ayer este Departamento, en donde se le dieron detalladamente todas las explicaciones del caso, quedando desvirtuado esa forma claroobscura expuesta por el señor Ortiz, de que por esas partidas globales se desfilaban los dineros.

El señor S gat comprobó ampliamente que no existen tales fantas mas sino en la imaginación del señor Ortiz, quien nos ha resultado un colmo en materia económico.

De Panamá llaman a un buen oficial costarricense, el Coronel M. Oreamuno B.

Desde hace algún tiempo, y después de disciplina; el Coronel Oreamuno fue de 16 años de ausencia regresó al país visitado en su cuartel por Pretelet quien nuestro compatriota don Manuel Oreamuno Berrocal. El señor Oreamuno se hizo hombre en México; habiendo ingresado en un colegio militar, completada su instrucción ha hecho la vida de sol dado habiendo ascendido palmo a palmo en su carrera hasta conquistar el grado de Teniente Coronel. Limpia y levantada ha sido la carrera del Teniente Coronel Oreamuno, sus atestados lo comprueban con amplitud. Ahora, acaba de recibir proposiciones del General Pretelet, Alcalde de la ciudad de Colón, para marchar a aquella ciudad a hacerse cargo de la Comandancia y de la instrucción de la policia de aquel puerto, dotándolo con

El General Pretelet sue durante las fiestas del Centenario representante de Panamá en México y allá conoció al Teniente Coronel Oreamuno Berrocal en el s del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

se dio cuenta del valor real de nuestro compatriota y ahora al saber que estaba en Costa Rica le hace las proposiciones que dejamos consignadas.

Por qué nuestro Gobierno, ya que en su mano lo tiene, no utiliza a este elemento que realmente vale para la instrucción y organización ya sea de nuestros soldados o de nuestra gendarmeria? No creé el señor Secretario de Guerra que el Teniente Coronel Oreamuno po dria dar clases a los oficiales de nuestro ejército rudimentario los que, pasado su servicio, saldrian ya con un bagaje de conocimientos? Respetuosa pero formalmente llamamos la atención del Departamento de Guerra hacia el caso del Coronel Oreamuno cuya labor en nuestros cuarteles resultaria de mayor eficacia que las de otros oficiales, a quienes no quitamos méritos pero que no tienen la misma instrucción y experiencia.

Anúnciese usted en este diario

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

DEPOSITO GENERAL:

HERMANOS

SASSO

ALMACEN

Suscribase a este Diario

y afecciones de las VIAS URINARIAS Curadas por la "EUMICTINE" B a 12 Capsulas al dia. - Todas Farmacias. D- M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (17/1).

Representantes en Centro América: J. Pauly & Co. Agentes en Cesta Rica: Sasso Hnos.



NOTAS

Desafio en Alajuela

Tuvo que posponerse el encuentro anunciado entre "Cuba" y "Mecani cos". El manager de estos ú timos, señor Vicente Ramirez, recibió un telegrama snunciándole que tenían que transferir el desafio para el próximo domingo 4.

Por informes que se han podido recoger de un caballero de Alajuela y persona muy conspicua en esa ciudad, el base-ball está tomando gran fuerza y está admirado de un juego de práctica, efectuado entre dos novenas que ya se han organizado y que él presenció.

La actividad del base-ball en Alajuela se debe a los jóvenes Urbina.

También me han dado "una orejita", que se tienen un pitcher que desarrolla más curvas que el ferro carril al Pacifi o. Esa noticia ha des periados gran curiosidad entre los fanáticos josefinos y se espera para el domingo una gran peregrinación a esa ciudad.

Práctica General

El domingo estuvo muy animada la práctica, a tal extremo que toda la Plaza fué ocupada dando pases de bolas, "fongeando", practicando el pitching y catching, etc. etc.

El pitcher "Phillips"

Según decires, los "Mecánicos" han conseguido a Phillips para los desafios del campeonato. Todos sa-

bemos que éste es el pitcher costarricense más famoso y quien hizo temblar en la sala a los bateadores del "Liberty" cuando esta novena se presentó en la arena por primera vez usando su uniforme. Desde lue. go, que los tiempos cambian.

El primer desafío de campeo nato

La Directiva de la Liga acordó que fuese el día 18, pero desde luego que si la inauguración del tranvia al Liceo puede ser para el día 11, ese mismo día será el primer juego de campeonato.

Las novenas que formarán la

Por ahora sólo sabemos que son las siguientes: '9 Fuertes", "Chesterfield" (del Club "9 Fuertes") "Titán" y "Mecánicos". En guestro concepto serán las únicas debido a una cláusula de la constitución de la

La bandera de campeonato

En esta semana dará comienzo la confección de la misma, que ostentará los colores de la Bandera Nacional, siendo la distribución del siguiente modo: dos franjas azules y una franja blanca en el centro con la inscripción en rojo "Campeonato de base ball". El regalo este es del señor Scarborough.

DE TODO EL PAIS

Notas de Siquirres

correspondencia de este lugar, porque no ha habido ninguna novedad. Los temperales aquí son cosa co. rriente. Lo que podemos llamar novedad es cuando, como ahora, hay algunos dias de buen tiempe, porque no llueve, aunque malo por los fuertes calores.

Transacciones comerciales

Don Carlos Ma. Ortiz, sucesor de W. Stelnvorth y Hao., vendió a los señores Crespi y Odio su establecimiento de licores, abarrotes y tienda, en etsa plaza, por la suma de setenta y cinco mil colones, comprendida la casa.

-Los señores Alberto Strasburger y H. Beltrán compraron el estableci-

No habia vuelto a remitlr ninguna miento de Rafael Ching, en el Mercado de esta villa.

Inauguración y festejos

En julio próximo entrante se estrenará el cómodo y elegante Mercado de esta villa; creo que habrá fiestas civicas y carreras de caballos para el cuatro del mismo mes.

Fraternidad

Las autoridades bien con el pueblo y el pueblo con ellar, porque dichosamente aqui no existen las intrigas lugareñas, ni somos dados a politicas: cada uno dado a su trabajo y los demás que caminen como gusten.

EL CORRESPONSAL

Nuestro Café en el Exterior

Detalles de ventas de café de Costa Rica efectuadas por los señores Arbuthnot, Latham & Co. Ltd., de Londres, durante la semana que terminó el 27 de Mayo.

Cantidad vendida 1500 quintales ingleses.

Término medio de precio de venta (precio bruto por quintal inglés de 112 libras): 105 chelines 3 peniques.

Estado del Mercado flojo. Las subastas se reanudarán hasta el 13 de junio.

Embarcado a Londres hasta la fecha: 150.000 sacos.

Lyon Hnos. v Co., Sucs.

San Joeé de Costa Rica, 30 de mayo de 1922.

Un patriarca ruso objeto de un proceso

MOSCOW. - Un patriarca de la iglesia rusa comparecerá muy en breve ante un jurado, por vez pri. mera en la historia del país. Trátase del patriarca Tikhon que en compania de un arzobispo y velnte sacerdotes fueron arrestados reclentemente y acusados de ocuparse en fomentar actividades contrarrevolucionarias y haber ofrecido resistencia a soldados del ejército rojo, a quienes se había ordenado que confiscaran los tesoros de la iglesia para aliviar las necesidades de la población hambrients.

La sesión preliminar estuvo caracterizada por una escena dramática-El patriarca Tikhon, al ser interrogado, majestuosamente declaró que no reconocia la autoridad del gobier. no soviet sobre la iglesia rusa.

Vea usted nuestros avisos

Primer caso típico en que se aplica la Ley de Inquilinato El Alcalde 1.º protege a un obrero amparado a la Ley

nueve horas del dis treints y uno de de marzo de este año; pero, para re-

JUICIO SUMARIO de desshucio establecido por Jacinto Chaves Herrers, mayor, célibe, sacerdote católico, vecino de Escasú, contra Heliodoro Bolaños, mayor, casado, boticarlo y de este domicilio. De lo actuado,

RESULTA: 10 .- Por escrito presentado el siete de abril ú timo, el actor demanda en via de desahucio a Bolanos para que dentro del término de ley se le obligue a desalojar la casa que ocupa en esta ciudad, cuya pro. pledad comprueba con la escritura pública debidamente inscrita que presentó. Motiva su acción en el hecho de tener que hacerle serias reparaciones a la casa y la funda en los articulos 731, 732 y 735 del Código de dente: es una excepción de pago Procedimientos Civiles.

20.-Por providencia dictada a las tres de la tarde del indicado dis, de "falta de pago"; la excepción es, se previno al demandado el desalo. jamiento de la casa dentro de quince días y se le concedió el término legal de defensa, oponiendo la excepción de pago por haber sido puntual en ello, presentó los recibos que lo acreditan y se acogió a la Ley de Inquilinato de 24 de marzo último. En audiencia la excepción, el actor manifiesta que su demanda ha sido motivada no en la falta de pago, sino por las reparaciones a que se vó para sentencia.

3°.-El actor no ofreció prueba alguna para comprobar el motivo de a acción.

4°. - En la tramitación se han observado las formalidades legales.

CONSIDERANDO:

1°.- Que el juiclo contempla tres cuestiones: a) Si debe decretarse el desahucio por el motivo invocado; b) Si la excepción de pago es procedente, y c) Si el caso concreto está

Alcaldia Primera, San José, a las en los favorecidos por la Ley de 24 cedimiento así de la indicada Ley mayo de mil novecientos velotidos. solver la última cuestión es preciso previamente entrar a conocer sobre el punto que es hoy motivo de es pectación general: si la mencionada Ley llamada "de Inqui inato" tiene o no las condiciones esenciales que la hagan aplicable o inaplicable por los tribunales comunes. Con respecto a la primera cuestión hay claridad absoluta: el motivo en que el demandante funda su acción consta solamente por su dicho no existiendo en los autos comprobación alguna que lo confirme; el articulo 719 del Código Civil impone al actor la obligación de comprobar los hecnos en que descanse su acción, y el 720 ibidem le brinda los medios de prueba disposición que no ha sido ob. servada por el demandante. La se. gunda cuestión está asimismo evi. opuesta en un juicio que se ha es. tablecido por una razón ajena a la

pues, ilógica e incongruente, y, por lo mismo, procede. 2.0-Que la tercera cuestión debe abordar los puntos: s), si la Ley de 24 de marzo último reune condiciones para su aplicación, y b), si el caso concreto está dentro de los que dicha Ley pretende amparar. En primer lugar, la citada Ley de Inquili. te de abril último y, en su lugar, nato, en su artículo 1.º, es constitucional y el Soberano Congreso no ha tenido necesidad de indicar en su ha referido, excepción que se reser. redacción que sus disposiciones son de carácter emergente, porque con ellas no se ha hecho más que alargar prudencialmente, esto es a un año, el término de quince dias que para la desocupación fija el artículo 735 del Código de Procedimientos videncia que indica la anterior consi-Civiles, en la misma forma y constitucionalidad que lo hace este Cuerpo de Leyes, ya que con respecto a los términos judiciales, el Congreso tiene perfecta atribución para alargarlos o acortarlos, según las condiciones y circunstancias sociales del momento; en segundo lugar, el pro-

en nada afecta las garantias que concede el articulo 29 de la Constitución Política, porque no viola los derechos del propietario, sino que reglamenta temporalmente los dere-

chos de posesión del inquilino. Ahora bien: si el actor hubiera basado su acción en el hecho probado de que el inquilino no "conserva la casa que habita sin deterioros y en perf:cia limpleza" como lo requiere el inciso b) del artículo 1º de la Ley el caso no alcanzaria la protección de la misma, pero el demandante pretexts otro motivo. El demandado, por su parre, como ha sido cumplido en el pago de alquiler,-lo que parece afirmarlo el actor, -se acoge expresamente a la citada Ley, la cual, en rigor de derecho, debe beneficiarle, porque no existe motivo legal comprobado para sujetarse a la disposición del artículo 735 Código ibidem y, en tal dilema, el término para la desocupación será el de un año.

3°; Que con respecto a todos los deralles precisos del inciso a) del artículo 1º de la Ley, esta autoridad hace reserva sobre su aprecisción, para los casos que en su redacción deba resolver.

4°; Que con fundamento en lo expuesto, debe de revocarse la providencia de las tres de la tarde del sieprevenir al demandado que dentro de un año, contado desde la notificación de esta sentencia, debe desalojar la casa que habita del actor-Siendo este un caso de apreciación sin que la temeridad de las partes surja evidentemente, no debe haber condenatoria en costas.

Por tales motivos, revoco la proderación y prevengo a Heliodoro Bolaños que dentro de un año debe desalojar la casa que ocupa de propiedad del actor. Sin especial conde natoria en costas.

E. Brenes Castro=Raf. Meza S., Secretario.

Pasa a la página 7



Una tarde desastrosa de Rafael Gallo

Por milagro escapó con vida el gran torero

La corrida de toros de hoy, esperada con tan intensa ansiedad, resultó el mayor desastre taurino que se haya visto en Barranquilla y quizá en Colombia.

El entusiasmo por ver a Rafael el Gallo' considerado por muchos como el as de la tauromaquia española, era delirante y , las localidades se vendieron a precios altisimos. A la hora de la corrida el circo estaba atestado y en los palcos se veia a muchas damas de la mejor so ciedad.

Los aficionados que conocen las características del Gallo, sus repentinos e incontenibles ataques de miedo y la frecuencia con que en la arena resulta detestable, así como otras veces está me jor que los mejores, temían que fuera este uno de sus malos días y sus temo res resultaron fundados. Presidía la corrida don Joaquín Molinares.

La entrada de la cuadrilla fué objeto de verdadero delirio, y el célebre torero recibió estruendosas aclamaciones. Después vino la catástrofe.

Desde el principio se vió que los to ros eran malos. Se culpa de ello al em presario Bienvenida, que por economizar compró ganado de mala calidad, cosa que algunos le advirtieron.

El Gallo fué silbado desde el primer toro. No hizo nada que valiera la pena y mostró un miedo y un deseo de acabar pronto que indignaron al públi co y sin atender a nada, degolló al to ro de un bajonazo tremendo. En el segundo toro la cosa fué todavia peor, y el Gallo se metió tras de un burladero y no hubo manera de sacarlo. Bienvenida quiso enmendar la plana, pero se contagió del miedo del Gallo.

En medio del mayor bullicio v de una gran confusión, se intensificaron las protestas del público, y al fin, cuan do se lidiaba el tercer toro, empezó el

MODERNO

JUEVES DE MODA

7 p. m. : CONSTANCE TALMADGE

8-30 p. m : GRAN ESTRENO

El Hermanito del Millonario

Orquesta y Jazz-Band REPETTO

asimires de Vicuña finos

Driles finos (casinetes)

Frazadas de lana finas, también se darán a precios bajisimos.

Géneros crudos para camisas de . . .

Por FRANK MAYO

TEATROS

Gran Baratillo

OPORTUNIDAD

GRAN BARA (ILLO!

Ventas por mayor y al detal

Tienda de JOSE ZAMORA BOLAÑOS

En Heredia

y otros géneros, cerca de 10.000 yardas, he resuelto poner un

Habiendo sacado en remate una gran existencia de driles y casimires

Barranquilla, 7 de mayo desentable en forma airadisima El cir co, propiedad de Di Domenico Herma nos, edific'o magnifico, sufrió graves daños que algunos peritos avalúan en tres mil pesos y otros en cinco mil. La instalación eléctrica, que era espléndida, quedó destrozada; todos los bombillos y alambres, todas la silletas y la mayor parte de la obra de madera fué a parar al redondel. El susto de las damas que allí estaban fué extraordinario y no pocas gritaban y lloraban.

La policia tuvo que proteger a los toreros contra las iras del público, que vociferaba contra ellos, v el Gallo oyó cosas que no había oido muchas veces. «Gallina, gallina!», le gritaban en coro centenares de voces.

La algazara del público, que reclama ba la devolución del dinero, duró largo rato. Muchas personas habían venido desde lugares distantes, y aun de Cié naga y Santa Marta sólo a ver la corri da, y su desilusión y cólera eran bien explicables.

Generalmente se deplora lo ocurrido en el circo, y los daños y perjuicios sufridos por Di Domenico, que nada te nia que ver con la corrida. Se dice que Di Domenico entablará una reclamación contra Bienvenida.

El Gallo se muestra muy deprimido y afligido, y dice que no ve la hora de marcharse de Colombia. Se va el jueves en el vapor holandés e insiste mucho en los malos agüeros que se le presentaron ayer, los cuales le hicieron mani festar repetidas veces su deseo de no

Es muy censurada la deficientisima actuación de la policia, que no hizo nada por impedir el destrozo del circo, y de la presidencia, a cuya debilidad y falta de competencia se debió en parte el desastre.

AMERICA

Jueves 1º. de Junio

Nuevas canciones, coplas y bailes por la eminente

PILAR CONDE

y además la notable cinta film

El Vendedor de Embustes

Por FRANK MAYO

C 100.00 a C 50.00

6 2.25 la varda a 6 1.25

40.08

25.00

20.01

6.00

5.00

80.00 2

50.00 a

40.00 2

9.00 a

10.00 a

CORRESPONSAL

Primer caso típico etc.

Viene de la página 6

Este asunto mereció un detenido estudio por parte del recto funcionario señor don Enrique Brenes Castro, quien lo aborda ampliamente, motivando un efecto sensacional por existir un antagonismo entre dos autoridades: el Alcalde 4. que sos tiene ser la ley inconstitucional en términos generales, y el señor Alcald: Primero que demuestra es constitucional en cuanto al punto esencial de que un casero no puede lanzar a la calle a un inquilino que demuestra y prueba ser cumplido en el pago de sus rentas, como en el caso presente.

Esta tesis no dejará de causar gran sensación en las masas obreras por el triunfo que revels la opinión del A'cald: 1º., que es el primer funcionario que coloca el dedo en lo que juzga fundamental, de derecho y de ley.

EL COMETA

TALLER DE FUNDICION

Se vende una rueda "Pelton" de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10, otro de 10 x 13 y otro de 6 pailas de varios tamaños,

- APARTADO 239 -

MARTIN Y MEDINA

TACK HING LUNG & Co. GIL CONG

IMPORTADORES - Puntarenas

Alberto Maduro L. Comisiones y Representaciones

Oficina: Contiguo a la de don Alberto Aragón Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfin: "Luz Superior"

Gasolina: WICO

Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho se llenan de grani tos que contienen miles de estos parásitos que produducen mucha pi cazón.

Aceite Verde

cura esta penosa enfermedad

Pidase en las boticas

La e'ección de un Papa en t empo de Luis XIV

En los pasados siglos, no era la personalidad histórica del Pontifice elegido la que tenía en suspenso los ánimos durante el tiempo que duraba el Cónclave, sino los acontecimientos que acostumbraban a ir unidos a los momentos en que estaba vacante la Sede pontificia. En el año 1700, con ocasión de la muerte de Inocencio XII (27 de septiembre invadió a Roma una partida de foragidos, que al amparo de la suspensión en aquellos días de la autoridad, se entregaron desenfrenadamente a toda clase de violencias, hasta tal extremo que los ciudadanos tuvieron que asegurar sus casas con fuertes cadenas. Fué arcabuceado el pa'acio de un Principe de Francia; tal incidente provocó un profundo pánico en la ciudad, y una violenta protesta del Embajador francés, que hizo responsable de esta violencia al Colegio de Cardenales en Cónciave. De este incidente quisieron sacar provecho los Cardenales franceses, para hacer el juego de Luis XIV que dada la debilidad de su partido, quiso valerse de esa circunstancia para influir en el Cónclave, pues en aquellos días murió el Rey de España, y esto acabó de favorecer sus planes. Pero contra tales manejos se mantuvo enérgico el Conclave, y el 23 de noviembre del mismo año, era

nombrado Papa el Cardenal Albani,

AMBOS MUNDOS

URIBE & PAGES

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CA-SIMIRES INGLESES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnifica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.

Con el señor Secretario de Fomento

Uno de los repórteres de este diario punto, resolvimos abordarlo por otro: se entrevistó ayer brevemente con don Narciso Blanco, Secretario de Estado en que tanto han despertado la atención el Despacho de Fomento.

El señor Blanco se encuentra casi restablecido de la enfermedad que lo tuvo postrado en días pasados, aunque la mejoria ha sido muy lenti.

Desde el lunes está atendiendo los numerosos asuntos que habían permanecido estancados por su ausencia. A pesar de que la enfermedad no le permite un gran esfuerzo, don Narciso trabaja con actividad para resolver pronto los asuntos que tiene pendientes.

- Qué ha encontrado de nuevo por sus oficinas? - le preguntamos.

-- Unicamente la separación del señor Ureña que por cierto lamento mucho. Era un magnifico colaborador cuya retirada es sensible.

- Y de la caducidad del contrato pe- toda la reserva Pirie.... trolero?

-No se nada, pues no he tenido don Julio.

Quien conoció de la nota del abogado de la compañía, fué el señor Co-

de entrar en un arreglo con la com- público. pania?

continuar la conversación sobre este ferencia.

por el de los contratos de tortuguero publica:

-Han retirado algunos de los contratos de Tortuguero del Ministerio?

-Ninguno.

-Y el del señor Rodriguez?

- Este contrato lo tenia en estudio, cuando fué pedido por el Congreso.

- Qué opina usted de este contrato? -Que no me llena. Por este motivo

crei conveniente estudiarlo de un modo detenido y, en ello estaba, cuando lo retiró el Congreso.

-A qué se debe que ese negocio haya sido tan debatido?

- Supongo que a la abundancia de ventajas. A mi no me parece buena la enagenación de sesenta mil hectareas de tierras nacionales, lo que significa casi

- Y el contrato Alvarado?

-Este es una concesión y no como tiempo de conversar de este asunto con el del señor Roridguez que tiene los caracteres de enagenación

Los dos contratos se publicaron en La Gaceta y de la lectura de ellos es de donde se puede hacer concepto; que lo lean -Tendrá el Gobierno el propósito y que de su lectura forme opinión el

Dimos por terminada nuestra entre--Este problema se está estudiando... vista quedando muy agradecidos con el Como el señor Blanco no deseaba señor Blanco, quien nos atendió con de-



HE AQUI LA CURACIÓN DE LOS DOLORES DE LAS COYUNTURAS Y DE LOS RINONES.

EL SR. ANTONIO PEDRAZA, Calle Faccrolo No. 3, Havana, escribe :

"He sufrido de dolores de los riñones y espalda, tambien de grandes dolores en la vejiga. Tomé una dosis de las Fildoras De Witt el dia que las compré y senti gran alivio."

LA PRUEBA DE UNA CURA RADICAL. Un año más tarde el Sr. Pedraza cacribe:-

"Una vez mas tengo que agradacorles por sus celebres Pildoras De Witt. Ya estoy curado.

Aunque este hombre agradecido babía sufrido terribles dolores, encontró que aún con una sola dósis de las l'aldoras De Witt se sintió aliviado. Las Pildoras de Witt curan porque van directamente a la raiz de la enfermedad. Despiertan los miones a una acción sana, para que rechazen del cuerpo varias substancias nocivas como la naturaleza requiere que sean expulsadas. Es cuando los riñones y la vejiga no están cumpliendo con sus propias funciones que el Acido Urico, y otros venenos obstruyen al delicado mecanismo humano v producen el renmatismo, dolores de espalda, dolores de las covunturas, lumbego y todas aquellas enfermedades calamitosas producidas inevitablemente por los r. hones deteriorados. Las l'ildoras De Witt restablecerán sus órganos debeados y le asegurarán salud y confort.



para los Rinones y la Vejiga El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO LUMBAGO CIATICA CALCULOS

DEBILIDAD DE GOTA ESPALDA DOLOR DE CISTITIS ESPALDA PIEDRA

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA. • Se venden en todas las principales farmacias y droguerias; pero si Ustod tiene alguna dificultad en hallarlas pidalas al deposito general. acional "Mouel Chrenon Tzano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Ordene sus trabajos de Imprenta a los Talleres de La Minerva

ROPA INTERIOR DE LANA

DONDE

MONTEAGUDO & CIA.

AÑO III

San José, Costa Rica, Jueves 1.º de Junio de 1921

No. 529

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado No se admiten inserciones alternas.

CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA. - 350 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Remate para el lunes dia 12 del corriente mes de Junio a la una de la tarde.

VENDO la casa o alquilo los altos de la misma, donde está el "Granero de Puntarenas" 50 varas al Sur del Teatro Moderno, Tiene comodidades para familia regular.

También vendo una finca compuesta de potreros y tierras de cultivo a orillas Río Barranca con ganado de cría, dos casas, carretas y un tren de Salinas. Se informará en la misma casa. Teléfono 456 E.

ALQUILO por 3 meses mi casa de habitación amueblada, cerca del Parque Morazán, Con cocina eléctrica y teléfono Marja Cristina de Hernández. Teléfono 39.

CASAS. Se venden o se alquilan dos de madera, 100 varas Este del Laberinto. Una grande y lujosa en \$200.00 al mes. La otra (4 aposentos) en 6 85.00 al mes. Pedro Falsimagne, oficina, 100 varas al Norte del Royal Bank.

NEGOCIO. De buenas utilidades y poca inversion de dinero SE VENDE. TAMBIEN una magnifica casa en punto céntrico. Informes apartado 240. Teléfono 886

PELICULAS FOTOGRAFICAS acaba de recibir el taller de Gomez Miralles. Teléfono 160. Apartado 919.

VENDO tres transformadores de 3 v medio, 7 y medio y 10 kilowats. Una cocina terma de tre huecos. Un motor de 50 H. P., eléctrico. Informes: C. Mangel.

ALQUILO dos cuartos amueblados e independientes al lado Este de la Botica Astorga. Enten derse con doña Joaquina v. de Wedel. 459 E.

SE NECESITA: persona formal, entendidaen los cultivos de banano y cacao, para encar gado \$ 150.00 mes. También Cocinera, para finca sólo para dos personas, 6 30.00 por mes. Informes Ap. 420.

OPORTUNIDAD. Sillas americanas, fijas v giratorias, para Dentistería y Barbería. Una máqu:na Singer en perfecto estado para Zapatero. Una motocicleta. Poppe, en buen estado 4 caballos de fuerza. Cochecitos para niños. Utensilios de Panadería. Todo a precio de quema. Alquilo local para Panadería, Informes: Carlos Sabatino, Paso de la Vaca. Teléfono 886.

SE ALQUILAN piezas con servicio interior, a precios ventajosos, en la casa situada 100 varas al Sur de la Botica Francesa, y 50 vs. al Oeste.

RIELES para tranvía deseo comprar dos kilómetros de 10 a 14 libras precio; y demás deta. lles dirigirse a R. Herzog, Turrialba

RESTAURANT «La Estrella». - Servicio de cenas. Recibe pensionistas para almuerzo y comida. Servicio a domicilio de toda clase de platos que se soliciten. Especialidad en el servicio de Té, Cantina, Salón. Novedad del exquisito plato tChop Suey. Esmerado aseo en todo y exquisito rato.-Frente a la Imprenta Nacional.-Adân Li, Propietario. - Isidoro Chan, Administrador.

CAJAS de Hierro. Vendo 4 contra incendio de llave y combinación. C. Mangel.

MIRAFLORES The best locatid, he althy and all modern confort house furnished to sent Refereces at same-Telefono, 671.

ALQUILASE departamento con dos piezas propias para oficinas o comercio. Puerta y ventanas a la calle; servicio higiénico y otras comodida des. 100 varas al Norte del Carmen, Rosalía v.

VENDO Lote 3000 varas cuadradas, 12 casitas, punto céntrico esquinero. Se aceptan Bonos

Casa grande esquinera 100 varas Norte Carmen. Gilbert Crespi

ROPA HECHA de pura Jana, Pantalones desde veinte colones. Sacos para oficina de seda, Palm Beach Tussore. Alpaca y de dril, desde doge colones, donde Belgrave.

SORGO DULCE para lecherías, Pie de Paloma, Jengibrillo, Guinea, Rhodes Grass, Balsa para almohadas. De venta en el Beneficio de Arroz y Aserradero de San José, frente a la Plaza del Pa cífico. Teléfono 875 A. A. B. Teléfono 323.

NEGO IO Por no poder atenderlo personalmente vendo mi negocio situado frente a las bodegas del Ferrocarril al Atlantico. Magnifico punto y buena clientela. Para más informes con 439 E. José Z. Muños.

MUEBLES PARA CANTINA. Se venden 5 mesas de viena con mármol, 2 mesitas de hierro, 3 doe, sillas viena, Para informes, Luis Gomis, San José o la Administración de este Diario. 457 E.

SE VENDE casa en Tres Ríos, a 300 varas de la Estación con todo el confort moderno y completamente amueblada, con hermoso jardín, ar boleda y garage. Además dos potreros situados en Carpintera, uno de ocho manzanas, y el otro de doce. Informará en San José la señorita Esther de Mézerville v en Tres Ríos don León de 430 E.

SE VENDE CASA estilo americano, madera siete cuartos, baño, jardín y solar grande J. Q. KINSBURY

Calle Central 100 varas al Sur Ferrocarril Paci fico. Una cuadra del Tranvia.

IENJIBRILLO Guinea, Pie de paloma, Sorgo Dulce, Horcus Lanatus, Rhodes Grass, Balsa para Almohodas. Beneficio de erroz de San José y Aserradero, Teléfono 875, Alejo Aguilar B.

CASA para familia regular, se vende con facili dades de pago. Situada en la Avenida 10º. a 50 varas del Tranvía al Pacífico. \$ 3,000 00. Alejo Aguilar B. Barrio de Amón.

TRASFORMADOR de 15 Kilowats, se compra Aleio Aguilar B. Telef. 323

TENGO PARA VENDER. Una aplanadora a capor 7 toneladas. Una turbina Leffel para 50. C. de F 2 camiones para siete y media toneladas capacidad.

Todo barato y en perfecto buen estado. A. Maduro, Garage Arango,

COMPRO establecimiento pulpería y taquilla que no exceda de dos mil colones. - Informes. Pulpería "La Victoria." Plaza Víquez.

PARA Administración o dirección de finca se ofrece persona seria honrada con estudios teóricos prácticos=Informes dará don Belisario Loría en el Teatro Variedades.

Sana, calma, alivia, cura DE VENTA EN LAS BOTICAS

Nombramiento de maestros

La Secretaria de Instrucción Pública ha nombrado los siguientes maestros en la provincia de San José.

CIRCUITO CENTRAL

Oliva Saborio de Murillo, I A, auxiliar en la escuela «Juan Rudin».

Mercedes Zamora Campos, I A, anxiliar en la escuela "Porfirio Brenes».

Maria Esneda Pizarro Poveda, III A, auxiliar en la Escuela Superior de Niñas No. 7. en sustitución de la señora Jilma Pizarro de De la Paz, a quien por enfermedad se concede tres meses de

permiso Carlos María González González, I B. director de la escuela de San Vicen te de Moravia, con recargo de las clases de Agricultura.

CIRCUITO II DE SAN JOSÉ

Arabela Vargas de Fallas, III C, auxiliar en la escuela de Aserri.

Jesús Bustillo de Alvarado, Asp., auxiliar interina en la escuela de Aserri, plaza nueva.

Carmen Lydia Blanco Montero, III A, auxiliar en la escuela de Desampa

Emilia liménez Solórzano, Asp., auxiliar con horario alterno en la escuela de San Antonio de Desamparados, en dor. sustitución de la señorita Maria Cama cho, quien renunció.

Concepción Monestel Valenciano, Asp., maestra con horario alterno en la escuela de San Gabriel de Aserri.

Ana Maria Castro de Rivera, I B, auxiliar con horario alterno en la cs' cuela de San Juan de Dios.

Mariana I. Madrigal Chavarria, Asp. auxiliar con horario alterno en la escuela de Vuelta de Jorco, en sustitución de la señorita Maria Monge de Rivera, quien renunció.

Maria Joaquina Cabalceta, Asp., auxiliar con horario alterno en la escuela de San Pablo de Tarrazú, en sustitu ción de la señora Rosa de Brenes, quien no se presentó a servir el cargo.

CIRCUITO III DE SAN JOSÉ

Socorro Mora Rojas, Asp., auxiliar de la escuela de Jaris, con horario alterno, en sustitución de la señorita Sofia Méndez Rojas, a quien se concede licencia de tres meses por enfermedad comprobada.

Dr. Ricardo Aguilar

De 10 a 11 am., de 1 a 3 p. m. y de 6 a 8 de la noche

Especialista en partos y enfermedades de mujeres y niños Medicina y Cirugia generales

Frente a la 2a. Sección de Policia

Quong Tai Chong & Co. (JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores

PUNTARENAS C. R.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100 JESUS MARIA CASTRO V. PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Constance Talmadge, notable estrella de cine, quiere divorciarse

La famosa estrella de cine Constance Talmadge, ha presentado ante la Corte Superior de Los Angeles, demanda de divorcio contra su esposo John J. Pialogiou, magnate cigarrero de New York. Los cargos que le hace son de haberla tratado con crueldad.

Ambos contrajeron matrimonio en septiembre 26 de 1920 en Grewich, y se separaron en abril 5 de 1921, según consta en la misma demanda.



Santoral

Santos Pánfilo, Fortunato y Segun do mártires, y Simeón Monge.

Nacimientos

Carmen de Anibal Chacon e Isolina Portuguez.

. Olavide, de José María Rojas y Do-

Jorge, de Victoriano Garro y Arme nia Polinaris.

.. Elia, de Ricardo Chacón y Angela

. Odily, de Jaime Solano y Amelia

. . Esmerlinda Zamora. .. Emilce, de Moises Aguilar y Julia

Rodriguez. . José, de Eliseo Corrales y María

Beltrán.

Defunciones

Flora Hernandez, 2 años, San José. . . Maria Madriz, 40 años, San José. . Jorge Garro, un año San José.

Pasaportes

Julio Jarquín, costarricense, para Ecua-

. Prieto Blotta, italiano para Panamá. . Alfredo Helzel, alemán, para Pana má v Colombia.

. J. Bertie Robles y señora, costarricenses, para Panamá.

Martina Beltrán de Mora, costarri cense, para Honduras. Silvia Villalaz Colunge, panameña,

para New Orleans. Pantaleón Gómez Alvarez, costarricen se, para Méjico, Estados Unidos y Cuba.

Llega a Limón la D gna María

Telegrama del Capitán de Puerto de Limón avisa que aver a las 13 horas anc ó la lancha "Digna María", procedente de Bocas del Toro y consignada a su capitán Silvano Nieto. La lancha, tripu ada por tres marineros, liego sin correo ni correspondencia.

Para lavar la repa, el

Monitor

Fabricado por un experto al sistema francés en EE. UU., es superior a todos

Teatro Moderno Jueves de moda

Esta noche, se estrenará en la función de moda del Moderno, una notabilisima producción de Frank Mavo, titulada "El hermanito del Millonirio".

Esta cinta penetra muy hondo en . Enrique, de Arturo Mora y Martina la vida social moderna, ofreciendo un estudio digno de la atención de las personas reflexivas. La manera como Paul Potter, humilde joven deportista de Indiana, llega a perder el cariño de Sylvia Castle, hija de un rico banquero, es un hermoso moilvo que desenvuelve a través de una blen combinada trama. Los tipos de los personajes de esta obra, aunque arrancados a la realidad y profundamente humanos, no son tan frecuentes y que puedan ser advertidos por las miradas vulgares, y así esta cinta encierra un extraño romance de amor desgraciado para unos y feliz para otros.

> En la función de las 7 p. m. se proyectará "Experta en amores", delicadisima comedia de Constance Tal-

madge.

Anúnciese en este diario

"NOVEDAD

¡¡La Zurcidora Mecánica!!

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección ZURCIR y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo. Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funciona" miento. Funciona sola, sin ayuda máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos previo envio de DOS DOLLAR oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Patent Magic Weaver

BARCELONA, ESPAÑA

EL GALLO DE ORO CAMISERIA

Especialidad en encargos a la medida

Escogido surtido de telas 25 Varas al Este del Hotel Europa

Pruebe Usted Nuestros Refrescos y Siropes Son los Mejores

LA NAVARRA

NAPOLEON SOTO J.

Especialidad: KOLA CHAMPAGNE Atención especial para matrimonios y bautizos. San José. C. R.

Anúnciese usted en este diario PRECIOS MODICOS

